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ПЛЕЙ-ОФФ, 1/8 ФИНАЛА 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 

 
27 февраля 2016 года: 

 
«Ермак» - «Зауралье» - 3:2 (1:0, 2:2, 0:0). Голы: Первухин, Чемерилов, Архипов – 
Митряков, Федин. Счет в серии: 2-0. 
 
«Сарыарка» - «Торпедо» - 2:3 (0:1, 2:2, 0:0). Голы: Алишаускас, Благой – 
Белухин, Федоров, Шин. Счет в серии: 0-2. 
 
ХК «Рязань» - «Молот-Прикамье» - 4:1 (1:0, 3:1, 0:0). Голы: Чесалин, Воробьев, 
Петраков, Лебедев – Андриянов. 
 
«Нефтяник» - ХК «Саров» - 3:1 (0:0, 1:0, 2:1). Голы: Насыбуллин, Сумин, Байкеев 
– Поляков. 
  
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

29 февраля 2016 года: 
 

16.30. «Челмет» - ТХК. Матч № 3. 
17.00. «Спутник» - «Торос». Матч № 3. 
17.30. «Ижсталь» - «СКА-Нева». Матч № 3. 
19.00. «Динамо» - «Буран». Матч № 3. 

 
1 марта 2016 года: 

 
15.30. «Торпедо» - «Сарыарка». Матч № 3. 
16.30. «Зауралье» - «Ермак». Матч № 3. 
16.30. «Челмет» - ТХК. Матч № 4. 
17.00. «Молот-Прикамье» - ХК «Рязань». Матч № 3. 
17.00. «Спутник» - «Торос». Матч № 4. 
17.30. «Ижсталь» - «СКА-Нева». Матч № 4. 
18.30. ХК «Саров» - «Нефтяник». Матч № 3. 
19.00. «Динамо» - «Буран». Матч № 4. 

 
2 марта 2016 года: 

 
15.30. «Торпедо» - «Сарыарка». Матч № 4. 
16.30. «Зауралье» - «Ермак». Матч № 4. 
17.00. «Молот-Прикамье» - ХК «Рязань». Матч № 4. 
18.30. ХК «Саров» - «Нефтяник». Матч № 4. 
 

4 марта 2016 года: 
 
19.00. ТХК – «Челмет». Матч № 5. 
19.00. «СКА-Нева» - «Ижсталь». Матч № 5 
 
 
 
 



ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

1/8 ФИНАЛА 
1. ТХК 

16. «Челмет» 
1:1 

(2:3 ОТ, 3:1, 0:0, 0:0, 0:0) 
3. «Торос» 

14. «Спутник» 
2:0 

(3:0, 3:0, 0:0, 0:0) 
5. «Буран» 

12. «Динамо» 
2:0 

(5:4 ОТ, 5:4 ОТ, 0:0, 0:0) 
7. «СКА-Нева» 

10. «Ижсталь» 
1:1 

(3:0, 1:4, 0:0, 0:0. 0:0) 
2. ХК «Рязань» 

15. «Молот-Прикамье» 
1:1 

(2:3 2ОТ, 4:1, 0:0, 0:0, 0:0 ) 
4. «Нефтяник» 

13. ХК «Саров» 
2:0 

(3:1, 3:1, 0:0, 0:0) 
6. «Ермак» 

11. «Зауралье» 
2:0 

(1:0, 3:2, 0:0, 0:0) 
8. «Сарыарка» 
9. «Торпедо» 

0:2 
(1:2, 2:3, 0:0, 0:0) 

 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Алексей Г. Князев («Буран») – 5 (3+2) очко. 
 
Снайперы:  
Алексей Г. Князев («Буран») – 3 гола. 
 
Ассистенты:  
Иван Груздев («Буран») – 3 очка. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Груздев («Буран») – 3 (0+3) очко. 
 
Снайперы-защитники:  
Дмитрий Акишин («Динамо») – 2 гола. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Евгений Лобанов («Торос») – 100,0 процентов. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Евгений Лобанов («Торос») – 0,00. 
 
Вратари (сухие игры):  
Евгений Лобанов («Торос») – 2 матча. 



Плюс-минус:  
Денис Мингалеев («Торос») – «плюс 4». 
 
Победные голы:  
Денис Мингалеев («Торос») – 1. 
 
Штрафное время:  
Алексей Ермолаев («Нефтяник») – 25 минут.  
 
 
ОФИЦИАЛЬНО 
ДИСКВАЛИФИКАЦИЯ 
 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
На 30-й минуте матча ТХК (Тверь) – «Челмет» (Челябинск), состоявшегося 26 
февраля 2016 года, нападающий хозяев Сергей Пайор нарушил правила 
против против нападающего гостей Александра Шарова.  
 
Спортивно-дисциплинарный комитет, изучив эпизод, принял решение наложить на 
него наказание по Правилу 540 б (Атака в голову или шею) «Правил игры в хоккей 
КХЛ, ВХЛ, МХЛ 2015-2016» – Большой штраф плюс автоматически 
Дисциплинарный до конца игры штраф (5мин+20мин) – п.1.7. Статьи 69. 
 
Таким образом, Сергей Пайор пропустит 1 игру.  
 
 
МУЗЫЧКО ПРИЗНАН ЛУЧШИМ ИГРОКОМ «ЮЖНОГО УРАЛА» 
 
 
Источник: пресс-служба «Южного Урала». 
 
Форвард Роман Музычко стал лучшим игроком «Южного Урала» в регулярном 
чемпионате ВХЛ по мнению болельщиков.  
 
Свой выбор орские фанаты сделали на официальной странице команды в 
социальной сети «Вконтакте». Лучший бомбардир «Южного Урала» победил с 
огромным отрывом – 63,8% голосов. Он опередил своего партнера по звену Олега 
Марзоева (11,8%) занявшего второе место и замкнувшего тройку финалистов 
голкипера команды Данилу Алистратова (8,7%).  
 
Напомним, Роман Музычко завершил нынешний чемпионат с 37 (22+15) очками в 
активе, это второй показатель в ВХЛ среди всех команд. Олег Марзоев набрал 22 
(11+11) очка при этом получив самый высокий в команде показатель полезности 
«плюс 11». Данила Алистратов отразил 92,5% бросков соперника, а коэффициент 
надежности у него составил 2,12. 
 
 
 
 



РЯЗАНЬ БЕРЕТ РЕВАНШ У ПЕРМИ В ПЕРВЫЙ ДЕНЬ ПЛЕЙ-ОФФ БЕЗ 
ОВЕРТАЙМОВ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Ангарске все решает игра в неравных составах. В Караганде, похоже, 
угасла интрига. В Рязани серебряный призер регулярки все-таки 
одерживает первую победу. А в Альметьевске у гостей по-прежнему 
некому забивать. Обо все этом и многом другом – в обзоре вторых 
матчей 1/8 финала плей-офф ВХЛ. 
 

НЕРАВНЫЕ СОСТАВЫ ДНЯ 
«ЕРМАК» – «ЗАУРАЛЬЕ» – 3:2 

 
Первый матч этой серии подарил болельщикам уйму бросков, тотальное 
преимущество «Ермака» и всего один гол за 60 минут игры. А что вы хотите, если 
в Ангарске не на жизнь, а насмерть схлестнулись одни из лучших вратарей 
регулярного чемпионата – опытнейший Денис Франскевич и молодой Ильяс 
Гафиуллин. У них же на двоих 12 «сухарей» в гладком сезоне! И места среди 
лидеров во всех возможных вратарских ТОПах.  
 
Но как вы понимаете, такое торжество обороны в каждом матче продолжаться не 
может, все же это хоккей, а не футбол с его «веселыми» ничьими 0:0. Поэтому 
вторая встреча серии вышла куда результативнее. Первым по уже сложившейся в 
серии традиции забил «Ермак» - ближе к концу первого периода, в котором, в 
принципе, владел инициативой. Хоть и имел почти две минуты игры «3 на 5» и 
почти пять минут подряд в меньшинстве.  
 
Как реализовывать большинство «5 на 3» ангарчане показали гостям в дебюте 
второй двадцатиминутки, когда Чемерилову, чтобы забить понадобилось всего 
10 секунд. Зато курганцы показали хозяевам, как наказывать за беспечность при 
игре в большинстве. Митряков вернул интригу в этом же меньшинстве. А спустя 
десять минут подопечные Альберта Логинова и вовсе сравняли счет. И сделали 
это, кстати, имея на льду лишнего игрока – так что в тот момент показалось, что 
урок они усвоили хорошо. 
 
Но оказалось, что только показалось. Уже минуту спустя «Ермак» снова повел в 
счете, а еще через несколько оборотов секундной стрелки «Зауралье» вновь 
получило отличный шанс забить – «5 на 3» ровно на две минуты. Но безуспешно. 
Как и целая минута игры «6 на 4» в концовке третьего периода. У победителей в 
этом матче отметим Чемерилова с 2 (1+1) очками и Юшкова с двумя передачами. 
 
- Очень интересная игра, - заметил после матча Логинов. - Я считаю, что в 
большинстве наше нападение играет несколько расслаблено. Преимущество в 
два игрока, и много академизма в передачах, лишних и ненужных. Очень мало 
атак ворот с нашей стороны. «Ермак» показал, как надо играть в 
большинстве. Двумя передачами разорвал оборону и забил гол. 
 
- Все мы знаем, что в играх плей-офф мелочей не бывает, любая ошибка это 
либо опасный момент, либо гол. Мы на этот раз использовали все свои шансы, 
соперник свои, - сказал в свою очередь наставник «Ермака» Марат Аскаров.  
 
Счет в серии: 2-0. 



 
УМИРАЮЩАЯ ИНТРИГА ДНЯ 

«САРЫАРКА» – «ТОРПЕДО» – 2:3 
 
Перед началом этой серии казалось, что предсказать ее победителя просто 
невозможно, что молодая и дерзкая «Сарыарка» будет грызть лед, чтобы выбить 
из плей-офф опытное и маститое «Торпедо». Но на выходе получается, что в 
Караганде интрига в этой серии чуть ли не умерла. Команда Мисхата 
Фахрутдинова приехала на желто-черные просторы, увидела и дважды 
победила. А теперь в Усть-Каменогорске может окончательно решить все в свою 
пользу. 
 
После первой встречи серии наставник «Сарыарки» Вадим Епанчинцев остался 
очень недоволен многими подопечными, которые по его словам «убирали из 
борьбы ножки». Поэтому не стало неожиданностью, что на второй матч состав 
хозяев перетряхнули. Вот только ожидаемого эффекта это не дало – к середине 
матча на табло горели ужасающие для желто-черных цифры 0:3, хотя ход матча 
должен был, скорее, вести к обратному. 
 
Но команда Епанчинцева не сдалась на милость победителей и в течение 22 
секунд, тут же – в середине второго периода – вернула в матч интригу. Но на 
большее так сил и не нашла. У победителей отметим 2 (1+1) Шина. 
 
- Во втором периоде при счете 3:0 немножко отошли от своего плана, решили 
забивать больше, на этом и попались, - заметил после матча Фахрутдинов. - 
Потом вернулись в игру, выполнили все, что было задумано, молодцы.  
 
- Мастерства на этот раз у соперника оказалось побольше, чем у нас, особенно 
это было видно во втором периоде, когда мы переломили немного ход игры. 
Соперник подловил нас на контратаках, два броска – два гола, показали, как 
нужно реализовывать моменты, - сказал в свою очередь Епанчинцев. - Это один 
из важных аспектов – умение реализовывать не стопроцентные моменты. 
Будем биться до конца, сделаем все возможное, чтобы вернуться в Караганду. 
 
Счет в серии: 0-2. 
 

РЕВАНШ ДНЯ 
ХК «РЯЗАНЬ» – «МОЛОТ-ПРИКАМЬЕ» – 4:1 

 
Первый матч этой серии завершился только в пятом периоде (втором овертайме), 
когда на часах уже была почти половина одиннадцатого вечера. Пока суть да 
дело, и спать хоккеисты обеих команд отправились уже далеко за полночь. А на 
утро наступила суббота, что означало, что вторая встреча начнется куда раньше 
первой – в 5 часов вечера. Так что времени на отдых и восстановление у 
хоккеистов ХК «Рязань» и «Молота-Прикамья» было совершенно в обрез. 
 
Может быть, именно поэтому первый период вышел в какой-то степени похожим 
на овертайм предыдущего дня. Никто не хотел ошибиться, все играли аккуратно, и 
чуть ли не до первой ошибки. Ее в середине второго периода совершили гости, 
когда остались в меньшинстве «3 на 5». Чесалин использовал шанс четко! А в 
третьем периоде его партнеры двумя голами за минуту (второй, кстати, случился 
тоже в большинстве) решили исход матча. «Молот», конечно, пытался что-то 
изменить, даже гол забил в неравных составах, но до очередного овертайма не 



догреб. Так что ХК «Рязань» одерживает первую победу в нынешнем плей-офф. И 
делает это куда раньше, чем год назад, когда успех пришел лишь в четвертой 
встрече серии. 
 
- Возможно, забей мы первыми, матч получился бы другим, - заметил после игры 
главный тренер «Молота-Прикамья» Александр Гулявцев. - Но подвели 
удаления, которые ХК «Рязань» сумел реализовать.  
 
- Согласен с коллегой – решающую роль сыграло то, что сумели забить в 
большинстве. Доволен, что все звенья действовали одинаково удачно, - сказал 
в свою очередь наставник ХК «Рязань» Вячеслав Уваев. 
 
 

КОПИРКА ДНЯ 
«НЕФТЯНИК» – ХК «САРОВ» – 3:1 

 
Чего не отнять у ХК «Саров» - это очень кусачая команда, которая зубами может 
вцепиться в результат и добиться желаемого. Но чтобы это происходило чаще – 
нужны голы, а вот с этим у команды Игоря Аверкина в последнее время не то, 
что беда, а вообще сущий кошмар. В концовке регулярки саровчане забивали в 
час по чайной ложке и три гола для них – стали пределом мечтаний. Но как 
показал первый матч в Альметьевске – трех голов может и не хватить для побед в 
серии с «Нефтяником». 
 
Так что болельщики команды из Нижегородской области все ждут, когда же их 
любимцев прорвет. Но пока рвут только их, не в смысле, что разрывают, но 
побеждают. Вот и второй матч серии закончился в пользу коллектива из 
Татарстана, хотя до последней минуты второго периода игра была совершенно 
равная. Она, в принципе, и потом была равная, но именно «в раздевалку» гости 
пропустили в первый раз, причем на ровном месте, при игре в большинстве. 
Сарваров обокрал зазевавшегося защитника, убежал от него и выдал пас-
конфетку на Насыбуллина, который эту конфетку превратил чуть ли не в шедевр. 
 
ХК «Саров», правда, отыгрался сразу после перерыва. Но звоночек, как 
говорится, уже прозвенел. И он превратился в колокол за пять минут до конца 
третьего периода, когда хозяева снова вышли вперед. И разразиться вторым 
голом саровчане уже не смогли, зато сами пропустили в пустые ворота, доведя 
счет до того же, что был накануне. 
 
- Приличная заруба была. И здесь, хозяевам повезло немного побольше, чем нам, 
- сказал после матча Аверкин. - Сопернику мы ни в чем не уступали. Было бы 
справедливо, если была бы ничья, и как в регулярном чемпионате очки получили 
обе команды.  
 
- Тяжелый получился матч. Обе команды показали достойную игру. При счете 
1:1 игра шла до гола. Мы сумели в концовке забить, - заметил наставник 
«Нефтяника» Ришат Гимаев.  
 
Счет в серии: 2-0. 
 
 



АЛЬБЕРТ ЛОГИНОВ: МНОГО АКАДЕМИЗМА В ПЕРЕДАЧАХ, ЛИШНИХ И 
НЕНУЖНЫХ 
 
Источник: пресс-служба «Ермака». 
 
В Ангарске местный «Ермак» выиграл (3:2) у курганского «Зауралья» и второй 
матч серии 1/8 финала плей-офф ВХЛ. После матча наставники команд 
поделились своим мнением о нем.  
 
- Комментарий будет коротким – очень интересная игра, - заметил главный тренер 
«Зауралья» Альберт Логинов.  
 
- Команды в первых матчах серии очень много играли в неравных составах, 
где четыре раза была игра «5 на 3». Как вы оцениваете ситуацию, защита 
действовала здорово, или нападение чересчур академично, и 
недорабатывает? Почему такая слабая реализация большинства?  
- Я считаю, что защита играет здорово, а нападение играет несколько 
расслаблено. Преимущество в два игрока, и много академизма в передачах, 
лишних и ненужных. Очень мало атак ворот с нашей стороны. «Ермак» показал, 
как надо играть в большинстве. Двумя передачами разорвали оборону и забили 
гол.  
 
- Все мы знаем, что в играх плей-офф мелочей не бывает, любая ошибка это либо 
опасный момент, либо гол. Мы на этот раз использовали все свои шансы, 
соперник свои, - сказал в свою очередь наставник «Ермака» Марат Аскаров. - Мы 
выиграли второй матч, ребята проявили характер, мужество. Серия переезжает в 
Курган, все еще впереди.  
 
- Ваша оценка игры в большинстве?  
- Мы по первому матчу имели преимущество «5 на 3», «5 на 4», но так и не смогли 
забить. На этот раз получилось, имели еще варианты и шансы, но здорово сыграл 
вратарь «Зауралья». Я считаю, что при игре «5 на 3» должен быть гол. Это 
мастерство хоккеистов. 
 
ВАДИМ ЕПАНЧИНЦЕВ: СОПЕРНИК ПОКАЗАЛ, КАК НУЖНО РЕАЛИЗОВЫВАТЬ 
МОМЕНТЫ 
 
Источник: пресс-служба «Сарыарки». 
 
В Караганде местная «Сарыарка» уступила усть-каменогорскому «Торпедо» (2:3) 
и во втором матче серии 1/8 финала плей-офф ВХЛ. После встречи наставники 
команд дали к ней свой комментарий.  
 
- Хочу поздравить своих парней с тяжелой победой. Что касается игры, то во 
втором периоде при счете 3:0 немножко отошли от своего плана, решили 
забивать больше, на этом и попались, - заметил главный тренер «Торпедо» 
Мисхат Фахрутдинов. - Потом вернулись в игру, выполнили все, что было 
задумано, молодцы. Но, это очередная битва, все еще впереди.  
 
- Мастерства на этот раз у соперника оказалось побольше, чем у нас, особенно 
это было видно во втором периоде, когда мы переломили немного ход игры. 
Соперник подловил нас на контратаках, два броска – два гола, показали, как 
нужно реализовывать моменты, - сказал в свою очередь наставник «Сарыарки» 



Вадим Епанчинцев. Это один из важных аспектов – умением реализовывать не 
стопроцентные моменты. Соперник многое не позволял нам, во втором и третьем 
периодах, ведя в счете уже 3:0, естественно немного откатился. Было тяжело. 
Забили два гола, но не дожали соперника. Будем биться до конца, сделаем все 
возможное, чтобы вернуться в Караганду.  
 
- Во втором матче были внесены изменения в составе в каждой линии. 
Команда выглядела свежее и сильнее, чем накануне, но почему не удалось 
переломить «Торпедо»?  
- Все говорят «невезение» и «неудача»… Нет! Это мастерство! Соперник показал, 
как нужно реализовывать моменты. 
 
АЛЕКСАНДР ГУЛЯВЦЕВ: ПОДВЕЛИ УДАЛЕНИЯ, КОТОРЫЕ РЯЗАНЦЫ СУМЕЛИ 
РЕАЛИЗОВАТЬ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Рязань». 
 
В Рязани местный клуб выиграл у пермского «Молота-Прикамья» во втором матче 
серии 1/8 финала плей-офф – 4:1. После встречи наставники команд дали к ней 
свой комментарий.  
 
- Опять напряженная была игра, с большим количеством силовой борьбы. 
Возможно, забей мы первыми, матч получился бы другим, - заметил главный 
тренер «Молота-Прикамья» Александр Гулявцев. - Но подвели удаления, 
которые ХК «Рязань» сумел реализовать. Тем не менее, ничего страшного не 
произошло. К ребятам больших претензий у меня нет. Готовимся к продолжению 
серии дома.  
 
- Рады, что добились домашней победы. Согласен с коллегой – решающую роль 
сыграло то, что сумели забить в большинстве. Доволен, что все звенья 
действовали одинаково удачно. Идем дальше, - сказал в свою очередь наставник 
ХК «Рязань» Вячеслав Уваев. 
 
ИГОРЬ АВЕРКИН: ПРИЛИЧНАЯ ЗАРУБА БЫЛА 
 
Источник: пресс-служба «Нефтяника». 
 
В Альметьевске местный «Нефтяник» во второй раз оказался сильнее ХК 
«Саров» (3:1) в первом раунде плей-офф ВХЛ. После матча наставники команд 
дали к нему свой комментарий.  
 
- Приличная заруба была. И здесь, хозяевам повезло немного побольше, чем нам, 
- сказал главный тренер ХК «Саров» Игорь Аверкин. - Сопернику мы ни в чем не 
уступали. Было бы справедливо, если была бы ничья, и как в регулярном 
чемпионате очки получили обе команды. Но - это плей-офф. Свою команду мне 
упрекнуть не в чем. Разве, что не забивали, но - это мастерство. 
 
- Тяжелый получился матч. Обе команды показали достойную игру. При счете 1:1 
игра шла до гола. Мы сумели в концовке забить, - заметил наставник 
«Нефтяника» Ришат Гимаев. - Двигаемся дальше. И конечно, большое спасибо 
нашим болельщикам за поддержку. 
 



ВЛАДИМИР ИОНИН: СПАСИБО ТХК ЗА ТО, ЧТО МЫ СТАЛИ ЗЛЕЕ 
 
Источник: пресс-служба «Челмета». 
 
Форвард «Челмета» Владимир Ионин о матчах в Твери, болельщиках, и 
предстоящих играх серии плей-офф в Челябинске.  
 
- После матчей в Твери вы злее стали? В хоккейном плане.  
- Конечно. И злее, и гораздо увереннее в своих силах.  
 
- На чем основывается уверенность?  
- На содержании нашей игры, на ходе матчей. «Челмет» показал очень хороший 
хоккей. Следующие две игры дома - болельщики станут помогать. С уверенностью 
будем выходить на две домашние игры.  
 
- Что вам говорили тренеры в раздевалке перед овертаймом первого матча? 
- Все то же самое, что перед каждым периодом, перед игрой. Честно говоря, даже 
не помню.  
 
- Не заморачивались, короче.  
- Была одна мысль - на сколько это может затянуться. Насколько бы не 
затянулось - главное выиграть.  
 
- Вопрос из разряда «если бы у бабушки были колеса»: могли выиграть 
второй матч?  
- Могли. Можно многое, что предполагать, сетовать. Проиграли и проиграли. Но: 
при счете 1:0 дайте пять минут за атаку в голову Александра Шарова! Мы бы 
ТХК за это время подмотали, вымотали. Забили бы, не забили бы - неважно! Они 
бы обязательно подсели. Получилось так, как получилось.  
 
- Чем в двух стартовых матчах серии была вызвана не хоккейная агрессия 
тверских ветеранов по отношению к челябинской молодежи?  
- Они думали, выйдут и на развязанных конечках нас обыграют. В первой игре у 
ТХК ничего не получилось, во второй - они пытались нас запугать, выехать за счет 
грубости. Думали, мы дрогнем. Никто не дрогнул - нам без разницы. Стали еще 
злее, нас это только завело! Спасибо ТХК за это.  
 
- Серия «Челмет» - ТХК самая раскрученная в первом раунде розыгрыша 
«Братины».  
- Мы заметили.  
 
- Ажиотаж команду не напрягает?  
- Нет. Наоборот. Здорово, что следят, смотрят. Наверное, все перед плей-офф 
были уверены в исходе нашей серии. Даже в прогнозах на сайте ВХЛ только два 
человека отдали нам предпочтение. Пускай остальные двадцать пять 
прогнозистов получат по «баранке».  
 
- «Челмет» двумя играми в Твери вызвал болельщицкий ажиотаж.  
- Хочется, чтобы во дворец спорта «Юность» пришло очень много народу, болели, 
поддерживали нас. Не просто смотрели хоккей, а, правда, чтобы оказывали 
сумасшедшую поддержку, заводили нас. Поверьте, это очень помогает. Если кто-
то думает, что нам это не нужно, - нет! Это очень серьезная помощь команде! А 
как нам приятно! Мы хотим радовать вас! 



 
ЮШКОВ ПОЛУЧИЛ СЕРЬЕЗНУЮ ТРАВМУ 
 
Источник: пресс-служба «Ермака». 
 
Грустная новость пришла для болельщиков «Ермака». Во время второго матча 
серии между ангарчанами и «Зауральем» серьезную травму получил лучший 
бомбардир оранжевых в этом сезоне, форвард Максим Юшков.  
 
В одном из игровых эпизодов шайба попала ему в левую руку, в незащищенное 
место. Сделанный снимок показал, что у Максима открытый перелом левой 
лучевой кости. Так команда потеряла одного из сильнейших игроков в самом 
начале второго этапа чемпионата ВХЛ.  
 
Напомним, что Максим стал лучшим бомбардиром «Ермака» в регулярном 
чемпионате ВХЛ. На его счету 30 (13+17) очков и один победный буллит при 
показателе полезности «плюс 12».  
 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
АНДРЕЙ РЫЧАГОВ: О КАРЬЕРЕ НА ТЕЛЕВИДЕНИИ ПОКА НЕ ДУМАЛ, 
КОНЦЕНТРИРУЮСЬ НА ХОККЕЕ 
 
Источник: «Советский спорт – Санкт-Петербург». 
 
Один из самых опытных игроков питерской «СКА-Невы», форвард Андрей 
Рычагов вспомнил о былом, поговорил о настоящем и заглянул в 
будущее.  
 

«Раймон Жиру – настоящий мужик!» 
 
- В 2008 году вы играли в СКА у Барри Смита. Каким он запомнился?  
- Я впервые работал с иностранным специалистом. Мне очень понравилась его 
справедливость. Он давал определенное задание, если ты выполнял его 
добросовестно – все было хорошо. А попал я в СКА через просмотр, где и 
понравился Смиту.  
 
- Чем?  
- Я объяснил, что СКА и Петербург – для меня не пустое место. А тот дворец, в 
котором мы играли - я же в нем вырос! Свои слова я подкрепил делом, серьезной 
работой на тренировках. Для меня важно, чтобы тренер понимал, что на меня 
можно положиться. Смит знал, что я не подведу.  
 
- Команда тогда у СКА была серьезная.  
- Да, мировые звезды играли: Максим Сушинский, Роберт Эш, Раймон Жиру. 
Приятно было оказаться в одном коллективе с хоккеистами, которые здорово 
проявили себя в НХЛ.  
 
- А иностранцы чем запомнились?  
- Английским я владею в совершенстве, поэтому проблем в общении не было. 
Жиру был спокойным и очень опытным, настоящий мужик! А Эш - типичный 
вратарь, в любой момент мог и закипеть, и от души со всеми посмеяться.  
 



- С кем-то из россиян, игравших тогда в СКА, общаетесь до сих пор?  
- Так получилось, что в той команде было много игроков старше меня и были те, 
кто младше, поэтому общался со всеми одинаково, никого бы не стал выделять. В 
одном номере мы жили с Игорем Макаровым, который сейчас в ЦСКА. Может, с 
ним общались чуть больше.  
 

«О карьере на телевидении пока не думал, концентрируюсь на хоккее» 
 
- В той команде был еще Кирилл Сафронов.  
- Про него я не сказал, потому что для меня общение с ним - само собой 
разумеющееся. Дружим с Сафроновым с самого детства.  
 
- Он вас пригласил поработать экспертом на телеканал Life 78?  
- Да, тут заслуга Кирилла. Ему предложили поработать в студии, но ему нужен 
был напарник, поэтому он привел меня, стали сотрудничать. Мне очень 
понравилось, опыт интересный.  
 
- Работа на телевидении похожа на хоккей?  
- Совсем разные вещи. На льду все происходит моментально, а в студии можно 
посмотреть игру с огромного количества камер и все проанализировать. При этом 
очень важно себя контролировать: если я вижу ошибку игрока СКА, я никогда не 
буду говорить о ней в прямом эфире, чтобы не нарушать командную этику. А вот 
если ошибся соперник – я сразу определю виноватого, - смеется Андрей.  
 
- Первый эфир не обошелся без волнения?  
- Жизненный опыт говорит о том, что меня сложно чем-то удивить, поэтому был 
достаточно спокоен, все-таки я уже выступал раньше на телевидении и радио.  
 
- После эфиров от шуток партнеров не отбиться?  
- Конечно. Сразу в раздевалке начинается марафон из шуток. У нас достаточно 
умельцев подколоть. Главных юмористов называть не буду, но их точно хватает.  
 
- Вы же еще и Константина Богдановского в передачу подтянули?  
- Да, он большой молодец! Даже моя мама после одного из эфиров сказала, что 
он очень классно держится в кадре, говорит спокойно и уверенно.  
 
- Думали о продолжении карьеры на телевидении?  
- Пока нет, ведь сейчас я хоккеист: привык концентрироваться на том, чем 
занимаюсь.  
 

«Фаворита в паре «СКА-Нева» - «Ижсталь» нет, шансы равны» 
 
- Регулярный чемпионат закончился. Можете подвести итоги?  
- Самый главный – «СКА-Нева» попала в плей-офф. Получается, решили задачу, 
которая была поставлена перед командой до начала сезона. Сразу отмечу, это 
лишь первостепенная задача, от которой мы уже и будем отталкиваться, выступая 
в играх навылет.  
 
- Отношение соперников к «СКА-Неве» поменялось?  
- Конечно, из-за того, что команда несколько сезонов не попадала в плей-офф, 
все воспринимали нас как середнячков. В первой части сезона, когда мы долгое 
время шли в тройке, показали, что с нами стоит считаться. Да и вообще, внутри 
команды, стали ощущать себя немного по-другому. У нас собралась интересная 



команда, очень много петербургских ребят. Опытные игроки своими глазами 
видели, как росла молодежь, которая сейчас играет вместе с нами. А молодые 
смотрели на нас.  
 
- У вас непростой соперник в первом раунде плей-офф – «Ижсталь», к ним 
приехала целая группа игроков из «Северстали». От этого сложнее?  
- Насколько я знаю, по регламенту нельзя выпускать на лед более пяти 
хоккеистов, находящихся на двустороннем контракте с КХЛ. Но пять человек – уже 
много! Все будет зависеть от того, что за люди выходят. Вопрос тут деликатный, 
все-таки весь сезон играют одни, а потом спускают целую пятерку, которая 
вытесняет из состава тех, кто ложился под каждую шайбу в регулярном 
чемпионате. Не знаю, как это скажется.  
 
- Чувствуете, что «СКА-Нева» – фаворит в первом раунде?  
- Такого ощущения нет. Это бой равных соперников.  
 
ДМИТРИЙ ЮДИН: В ПЕРВОМ МАТЧЕ СЕРИИ ПОЛУЧАЛИ КАЙФ ОТ ХОККЕЯ 
 
Источник: «Советский спорт – Санкт-Петербург». 
 
Защитник «СКА-Невы» Дмитрий Юдин высказал свое мнение о серии плей-офф 
с «Ижсталью», которая при переезде в Ижевск замерла на цифрах 1-1.  
 
- В первом матче смогли обыграть «Ижсталь» за счет командных взаимодействий, 
бились друг за друга, да и просто не могли подвести тренера Сергея Пушкова в 
его 52-й День рождения, - говорит Юдин.  
 
- Сергей Михайлович на пресс-конференции после той игры сказал, что 
перед матчем команде даже ничего говорить не надо было.  
- Конечно, сейчас такое время, ради которого мы весь сезон тренируемся. Надо 
выйти, получить удовольствие от игры и побеждать. И в первом матче мы реально 
получали кайф от хоккея.  
 
- Вы играли против многих игроков «Ижстали» в этом сезоне, когда они 
выступали за «Северсталь». Кого-то знали из команды соперника? 
- Да, конечно. Хохлова знал, вратаря Смирягина, Свиязова помню, который 
дрался со Славой Войновым.  
 
- Как восприняли решение отправить вас в ВХЛ?  
- Я только за, играю за «СКА-Неву» с огромным удовольствием. Все-таки 
тренировки - одно, а игры - совсем другое. Очень круто побиться здесь, в ВХЛ.  
 
- Несмотря на то, что у Ильи Ковальчука односторонний контракт, ждете его 
на помощь «СКА-Неве»?  
- На этот вопрос я не знаю ответ, - лишь пожал плечами Юдин. 
 
 
 
 
 
  
 



П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
ПЛЕЙ-ОФФ. 1/4 ФИНАЛА 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 
 

28 февраля 2016 года: 
 

ХК «Тамбов» - «Алтай» - 7:4 (0:3, 3:0, 4:1). Голы: Смирнов, Величинский, 
Селезнев, Абдрахманов, Никулин, Гриф-2 – Ощепков, Шуткин, Басков, Соболев. 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

29 февраля 2016 года: 
 

18.30. ХК «Тамбов» - «Алтай». Матч № 2. 
19.00. «Славутич» - ЦСК ВВС. Матч № 1. 
 

1 марта 2016 года: 
 

19.00. «Славутич» - ЦСК ВВС. Матч № 2. 
 

3 марта 2016 года: 
 

16.00. «Алтай» - ХК «Тамбов». Матч № 3. 
 

4 марта 2016 года: 
 
17.30. ЦСК ВВС – «Славутич». Матч № 3. 
 
ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

1/4 ФИНАЛА 
3. ХК «Тамбов» 
6. «Алтай» 

1:0 
(7:4, 0:0, 0:0) 

4. «Славутич» 
5. ЦСК ВВС 

0:0 
(0:0, 0:0, 0:0) 

 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры: 
Сергей Гриф (ХК «Тамбов») – 3 (2+1) очко. 
 
Снайперы: 
Сергей Гриф (ХК «Тамбов») – 2 гола. 
 
Ассистенты: 
Антон Селезнев (ХК «Тамбов») – 2 очка. 
 
Штрафное время: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 22 минуты. 



НОВОСТИ 
ЧЕТВЕРО СМЕЛЫХ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Как-то незаметно мы привыкли к плей-офф, победитель которого 
определяется в сериях до четырех побед. Это наиболее справедливый 
вариант, к которому заокеанские родоначальники хоккей шли более 
полувека, перепробовав за это время все мыслимые и немыслимые 
варианты.  
 
А ведь еще не так давно не только ВХЛ, но даже КХЛ начинала свой плей-офф 
сериями до трех побед. И это были серии на выживание, на «усушку», потому что 
пять матчей необходимо было сыграть всего за неделю. Два матча – выходной – 
два матча – выходной – пятый матч. Представляете себе такой календарь. 
Причем если ты затягивал серию до последнего, пятого матча и все-таки 
побеждал, то первый матч следующей серии ждал тебя уже через сутки. 
 
Поэтому нынешний плей-офф первенства ВХЛ, когда пять матчей будут играться 
девять дней, то есть, у хоккеистов будет четыре выходных, можно считать 
форменным курортом. И когда какой-нибудь тренер начнет рассказывать о том, 
что его игроки не успели восстановиться, можно будет смело показывать ему, 
например, календарь плей-офф последних сезонов Суперлиги или первого сезона 
КХЛ. 
 
Несмотря на то, что само слово «четвертьфинал» подразумевает четыре серии и, 
стало быть, восемь участников, в битве за Кубок федерации серий будет всего 
две, а участников четверо. И, глядя на то, как лихо завершался регулярный сезон, 
иногда кажется, что тот вариант с восемью участниками, о котором частенько 
говорили на послематчевых пресс-конференциях тренеры, выглядел бы весьма 
заманчиво. И «Юниор-Спутник» с «Соколом» явно не испортили бы там музыки, 
пусть и пришлось бы им встречаться, соответственно, с «Ростовом» и 
«Мордовией». 
 
Но сейчас и ХК «Ростов», и «Мордовия» ищут (а кое-кто уже нашел) себе 
спарринг-партнеров и пропускают четвертьфинальную стадию. А у нас пройдут 
два интересных четвертьфинала. 
 

3. ХК «Тамбов» - 6. «Алтай» 
 
Все попытки найти какие-то перспективы у барнаульского клуба вдрызг 
разбиваются о результаты его последних гостевых матчей. Что ни говори, но в 
нынешнем первенстве мы имели два «Алтая», мало похожих друг на друга. Один 
«Алтай», домашний, выглядел более чем прилично. Даже если проигрывал, 
выпивал у соперника всю кровь и портил все нервы. Другой, выездной, норовил 
сыграть на «вы», спотыкался, извинялся, и совсем плохо набирал гостевые очки. 
 
Если бы серия начиналась в Барнауле, то даже при таких «Алтаях» можно было 
бы поискать в этой серии сибирские шансы. Но серия начинается в Тамбове, а это 
означает, что на родном льду и перед родными болельщиками «Алтай» проведет 
всего лишь два матча – и это в лучшем случае. Все может закончиться и в одном, 
ведь «волки» к тому времени нащупают все слабые места и точно будут знать, 
куда бить. 



 
Поэтому, касаемо данной серии, следует говорить не о полуфинальных шансах 
«Алтая», а о крайней необходимости для тамбовчан завершить серию в третьем 
матче. Это важно по целому ряду причин. 
 
Во-первых, ХК «Тамбов» получит три лишних дня на отдых. А такие дни в плей-
офф лишними не бывают. Но самое главное, «волки» успеют убраться из Сибири 
до того, как их нагонит и накроет географическая акклиматизация. Казалось бы, 
три часа разницы во времени – не Бог весть что. Но на самом деле немало 
команд пали в плей-офф «смертью храбрых» именно по этой причине. Это не 
Дальний Восток с его семичасовой разницей, акклиматизация не проявляется так 
четко, но именно по той самой причине, что на нее не обращают внимания, она и 
накрывает. 
 
Рецепт тут может быть один: утром прилетели, вечером сыграли – бегом в 
самолет и назад, пока организм не начал сам подстраиваться под региональное 
время. Если ты приезжаешь и побеждаешь – все нормально. Если затягиваешь 
решение вопроса на второй матч – считай, тебе не повезло. Конкретно для 
«волков» это не будет иметь большого значения в четвертьфинальной серии с 
«Алтаем». Зато будет иметь огромное значение в грядущей полуфинальной 
серии. Если, конечно, ХК «Тамбов», как говорил Дмитрий Сумец, действительно 
собирается играть в финале. Потому что если не собирается, «Алтай» с огромным 
удовольствием съездит в Ростов.   
 

4. «Славутич» - 5. ЦСК ВВС 
 
Встреча двух соседних в турнирной таблице регулярного сезона команд сама по 
себе сулит огромное количество борьбы и развернутую битву. В нашем контексте 
она имеет ряд особенностей, на которых мы и остановимся. 
 
В данной серии огромное значение приобретает первый матч. По одной простой 
причине: самарские «летчики» в их нынешнем воплощении никак не могут 
провести на высокой ноте две игры подряд. В одну могут вцепиться зубами, и 
вытащить ее у любого соперника (по крайней мере, из числа тех, что принимают 
участие в четвертьфинале). Две подряд – пока не получается. С точки зрения 
банальной арифметики, ЦСК ВВС может взять эту серию только в том случае, 
если будет побеждать в нечетных играх, то есть, в первой, третьей и пятой. А вот 
если в четных, то серии не хватит и она закончится слишком рано для Самары. 
 
Но ведь и в Смоленске сидят умные люди. Причем эту «синусоидальную» игру 
своего четвертьфинального соперника они не со стороны видели, а 
прочувствовали на собственной шкуре совсем недавно. В Смоленске оценивают 
свои силы вполне объективно, и прекрасно понимают, что для дележа медалей им 
тоже необходимо завершить серию как можно быстрее. Чтобы успеть 
восстановиться. И сохранить завоеванный в четвертьфинале игровой тонус, 
которого у полуфинального соперника вполне может и не оказаться. 
 
На длинной дистанции «Славутич» показывает более ровную и основательную 
игру, чем ЦСК ВВС. Кроме того, вся практика серий плей-офф до трех и четырех 
побед показывает, что трехпобедные серии чаще повторяют расстановку команд в 
«гладком» чемпионате, нежели четырехпобедные. А значит, шансов у 
«Славутича» больше.   
 



Впрочем, все это только слова. Дела начнутся уже совсем скоро, в воскресенье, 
29 февраля, в 13.00 по московскому времени, в Тамбове. И дальше поезд пойдет 
без остановок. 
 
ХК «ТАМБОВ» ВЫИГРАЛ ПЕРВЫЙ МАТЧ ПЛЕЙ-ОФФ, НО ОСТАВИЛ 
ОСАДОЧЕК 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В первом матче плей-офф первого первенства ВХЛ ХК «Тамбов» 
закономерно и ожидаемо обыграл «Алтай» со счетом 7:4. Вот только 
сюжет матча и особенно игра «волков» во втором периоде оставила 
немало вопросов.  
 
Все в жизни бывает в первый раз, а уж в турнире, только начинающем свою 
историю, такое «первое» можно есть столовой ложкой. В нынешнем сезоне был у 
первенства ВХЛ и уже занесен в скрижали и первый матч регулярного сезона, и 
первый гол с его авторами, и первое удаление, и первый голевой дубль, и хет-
трик, и даже «покер». Все это было, но в одночасье оказалось в архиве, когда 
команды вышли на финишную прямую. 
 
Теперь все подсчеты начинаются заново. Недаром на официальном сайте 
первенства, в разделе «Статистика», теперь царит девственная чистота. А честь 
нарушить эту чистоту и внести свои имена в очередные страницы истории выпала 
клубам из Тамбова и Барнаула. 
 

Плей-офф. 1/4 финала. Матч № 1.  
3. ХК «Тамбов» - 6. «Алтай» - 7:4 (3:0, 0:3, 4:1) 

Счет в серии: 1-0 
 
Мы уже не раз говорили о том, что шансы шестой команды регулярного 
первенства, да еще в гостях у третьей, не слишком высоки. Используя 
математический язык, можно сказать, стремятся к нулю. И связано это не столько 
с тем, что мощно играет ХК «Тамбов» (а он действительно на втором этапе 
первенства играл мощно, более того, показал, пожалуй, самую основательную 
игру из всех участников, включая даже ростовчан и саранцев), сколько с тем, что 
«Алтай» на выезде смотрится очень невыразительно.  
 
Тут, конечно, можно вспомнить, как в других лигах лидерам в плей-офф подчас 
приходится несладко. Вспомнить, скажем, как в КХЛ «нижестоящее» московское 
«Динамо» всухую обыграло «вышестоящий» ХК «Сочи». И как, например, в 
чемпионате ВХЛ 16-й «Челмет» на равных бьется с победителем «регулярки», 
тверским ТХК. Увы, разница в классе между третьей и шестой командой 
первенства ВХЛ поначалу оказалась именно такой, какой и предсказывали. 
 
На 11-й минуте свое имя в историю первенства вписал форвард четвертого звена 
хозяев Никита Смирнов. Выпускник омской хоккейной школы, начинавший 
нынешний сезон в Самаре, стал автором первой в истории Кубка федерации 
шайбы. Рядом с ним будут записаны имена Дмитрия Созонова и Кирилла 
Ивашкина, которые помогли своими точными передачами соорудить 
исторический гол. 
 



Дальше было только больше. Спустя две с половиной минуты в гостевые ворота 
влетела вторая шайба. И тут «Алтаю» должно быть вдвойне обидно, потому что 
барнаульцы пропустили ее, имея на одного игрока больше и стараясь что-то 
придумать в атаке. Еще через полторы минуты  у хозяев сработало первое звено, 
и Антон Селезнев довел счет до 3:0. Задача первого матча решена?  
 
Вполне возможно, так подумали, отправляясь на перерыв, и хозяева. Хотя вряд 
ли многоопытный Дмитрий Сумец рекомендовал своим подопечным начинать 
«сушить» игру. Наоборот, наверняка говорил о собранности, об 
акцентированности и необходимости держать игру подальше от своих ворот. 
 
Вот только потерялся во втором периоде и сам ХК «Тамбов», и тамбовская 
видеотрансляция, и без того не блещущая стабильностью. Поэтому самое 
интересное могли увидеть только зрители, заполнившие трибуны «Кристалла». 
Там было, на что посмотреть, судите сами. 
 
Во-первых, «Алтай» заработал поочередно два удаления. И, играя в 
меньшинстве, забросил две шайбы. С интервалом в две с половиной минуты. А 
дальше заиграл так, что уже «волки» запаниковали и стали удаляться. А уж когда 
Валерий Глухов выкинул шайбу за пределы площадки, то ХК «Тамбов» и вовсе 
остался втроем. Гости этим не преминули воспользоваться – и вот уже 3:3, 
половина шайб заброшена в численном меньшинстве, и все начинается сначала. 
Вот вам и плей-офф! Вот вам и «Алтай». 
 
После такого второго периода страшно было подумать, что говорил главный 
тренер «Тамбова» своим подопечным в перерыве. В итоге обе команды вышли на 
третий период «накрученными». И быстренько обменялись заброшенными 
шайбами. Причем, что примечательно, первым забросил «Алтай», забросил 
четвертую шайбу подряд – кому еще в Тамбове давалась такая голевая 
вольница? 
 
Впрочем, команды именно обменялись голами. Руслан Абдрахманов забил свою 
шайбу через 12 секунд после Владимира Соболева. К тому времени начинавший 
матч барнаульский вратарь Александр Власов давно и прочно сидел на 
скамейке. Еще в первом периоде, после третьего гола, вместо него в «рамку» 
вышел Антон Янин. Держал он свои ворота в неприкосновенности больше 
периода – конец первого и весь второй. Но в начале третьего и он оказался 
небезгрешен. 
 
Вполне логично было ожидать, что при счете 3:3 в третьем периоде команды 
постараются сыграть построже в обороне. Как бы не так! Команды постарались 
помощнее сыграть в нападении, а на оборону вновь не особо обращали 
внимание. Из-за этого вратарям приходилось крутиться, как белкам в колесе. А 
поскольку атака у хозяев была более мастеровитой, то именно ХК «Тамбов» снял 
с такой игры больше дивидентов. 
 
Дивиденты эти выразились еще тремя заброшенными шайбами, на которые у 
«Алтая» ответа не нашлось. 7:4 – отразило табло окончательный результат.  
Который прямая интернет-трансляция, которая, как пьяный, падала и вставала, 
падала и вставала, так и не отразила, окончательно умерев. ХК «Тамбов» 
победил, причем сделал это, как и предполагалось, с солидным запасом. Правда, 
и вопросов осталось немало – особенно ко второму периоду. Отметим в составе 



«волков» Сергея Грифа, записавшего на свой счет две заброшенных шайбы и 
голевую передачу. 
 
Уже в понедельник тамбовская часть четвертьфинальной серии продолжится. 
Похоже, она будет ничуть не менее интересной, чем первый матч. 
 
ДМИТРИЙ СУМЕЦ: МЫ ИГРАЛИ ПЕРВЫЙ И ТРЕТИЙ ПЕРИОДЫ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Тамбов». 
 
В матчах плей-офф новый порядок послематчевых пресс-конференций 
главных тренеров. Теперь они проводятся не после двух проведенных 
матчей, а после каждого.  
 
Евгений Чернов, главный тренер «Алтая»: 
 
- Поначалу мы не вошли в игру, допускали много ошибок и, как результат, стали 
проигрывать со счетом 0:3. Пошли на замену вратаря, встряхнули ребят. Во 
втором периоде сравняли счет. В третьем был вообще великолепный шанс – 
забросили четвертый гол. 
Надо было терпеть дальше. Но пошли глупейшие ошибки наших молодых 
защитников. Ребята, 1995-го, 96-го и даже 97-го года, у них нет необходимого 
опыта. Из-за их ошибок и проиграли. А жаль, потому что шансы зацепиться за 
результат были. 
В целом, я благодарен команде. За характер, за проявленную волю к победе. 
Некоторые игроки еще не поняли, что такое плей-офф – что ж, будем учиться на 
своих ошибках. Есть еще матчи впереди, и легкой жизни мы «Тамбову» не дадим. 
Будем биться до конца и играть только на победу. 
 
- Весь сезон тамбовчане мощно проводят первые периоды. И прошедший 
матч не был исключением. Начало матча получилось для вас 
обескураживающим – 0:3 после первого периода. Какие слова вы нашли для 
команды в первом перерыве? 
- Вообще-то мы и до первого перерыва говорили ребятам, что ХК «Тамбов» 
начинает очень мощно. И говорить было особо нечего – все все знали. И игра 
складывалась для нас удачно. Мы сами допустили ошибки, сами привезли себе 
голы. Потому что некоторые ребята если и играли на таком уровне, то не 
участвовали в матчах плей-офф. В перерыве мы, конечно, команду встряхнули. 
Наш капитан достаточно быстро забросил первую ответную шайбу. Судьи 
сомневались, просматривали эпизод, но гол все-таки засчитали. Ребята поверили 
в себя, поняли, что даже в Тамбове можно играть с «Тамбовом». И второй период 
был уже выше всяких похвал. Что было дальше – я уже сказал. Будем работать и 
двигаться дальше. Пока еще ничего для нас не потеряно. 
 
Дмитрий Сумец, главный тренер ХК «Тамбов»: 
 
- Игры плей-офф нельзя даже сравнивать с матчами регулярного сезона. В этих 
играх просматривается характер игроков, характер всей команды, умение играть 
от первой минуты до последней. А мы играли только первый и третий периоды. А 
вот во втором периоде, при счете 3:0, почувствовали, что все сделано. Подумали, 
что так все до конца и будет продолжаться и успокоились. 



А «Алтай» наоборот – взбодрился. И показал, что может пощекотать нервы, 
сравняв счет и даже выйдя вперед. О чем это говорит? О том, что плей-офф – это 
очень серьезно, и никакой недооценки соперника не должно быть. 
В третьем периоде проявился уже наш характер, ребята встрепенулись. В 
перерыве мы пообщались в раздевалке, дали понять, что нужно играть и как 
нужно играть. И что дома, при своих болельщиках нужно побеждать – и других 
вариантов у нас нет. Я думаю, все все поняли. А тренерский штаб, в свою 
очередь, понял, что есть ряд игроков, весьма мастеровитых, но не имеющих 
опыта плей-офф, что их надо «включать», с ними надо работать психологически. 
 
- Выходя на третий период, не было желания закрыться и ждать ошибок 
соперника? 
- Даже не знаю, что сказать… Эмоции тогда перехлестывали у ребят. Они хотели 
выйти и доказать, что второй период – это не показатель нашей игры. Желание 
зашкаливало, из-за этого, кстати, и получили сразу же четвертую шайбу. Как 
можно было в такой ситуации закрываться? Я не знаю. Счет – на табло, и он все 
показывает.  
 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
АРТЕМ СУЛА: ГЛАВНЫЕ ИГРЫ ВПЕРЕДИ – ОНИ БУДУТ САМЫМИ ЯРКИМИ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Тамбов». 
 
В преддверии плей-офф пресс служба ХК «Тамбов» задала 7 одинаковых 
вопросов всем игрокам нашего клуба. На вопросы ответил нападающий 
«черно-белых» Артем Сула. 
 
1. Как связал жизнь с хоккеем? Где и как начал карьеру? 
- В пять лет отец привёл меня в хоккейную школу «Лада» города Тольятти. Так я и 
начал свой путь. 
 
2. Насколько комфортная жизнь в Тамбове? 
- Тамбов очень красивый и уютный город. Руководство и тренерский штаб создали 
очень хорошие условия для того, чтобы команда добилась самых высоких 
результатов. 
 
3. Номер, под которым ты сейчас играешь, достался случайно или был 
выбран целенаправленно? Если бы была возможность, то какой номер 
выбрал бы? 
- Номер, под которым играю сейчас - 15, достался случайно. Но если б была 
возможность, то взял бы 23-й, с детства под ним играл. 
 
4. Если бы была возможность нанести любое изображение или надписи на 
игровой шлем, что бы там у тебя было? 
- На игровой шлем я бы ничего не стал наносить. 
 
5. Чем нравится заниматься в свободное от хоккея время? 
- .В свободное время люблю гулять по городу и ходить в кино. Из фильмов 
предпочитаю фантастику, из последних понравился «Марсианин». 
 
 



6. Назови события прошедших игр, которые ты считаешь самыми яркими 
для себя и самыми яркими для команды? 
- Главные игры впереди - они то и будут самыми яркими, ведь это плей-офф и 
каждый хочет стать чемпионом. 
 
7. Нашел ли ты свою вторую половинку? И если да, то представь её. 
- Вторую половинку я нашёл, и зовут её Татьяна. 
 
 
СМЕНИЛИ ЛЕД НА ПАРКЕТ 
 
Источник: пресс-служба «Сокола». 
 
Хоккейный клуб «Сокол» после матчей в Саратове завершил выступление 
в первенстве Высшей хоккейной лиге сезона-2015/16. Однако перед 
длительным отдыхом игроки полюбившейся болельщикам команды 
решили провести еще один поединок, но не хоккейный, а футбольный, 
сменив лед, клюшки, шайбу и коньки на бутсы и паркет. 
 
В качестве соперников «Сокола» выступила сборная команда болельщиков и 
фанатов клуба, сформированная буквально перед матчем. 
 
Мини-футбольный матч, организованный в рамках проекта «Час со звездой» 
Волонтерский центр города Чебоксары и Молодежное правительство Чувашской 
Республики, прошел в игровом зале СДЮСШОР № 9 по плаванию города 
Чебоксары. 
 
Участников матча и собравшихся зрителей поприветствовал министр физической 
культуры и спорта Чувашской Республики Сергей Шелтуков, не пропустивший в 
этом сезоне ни одного хоккейного матча с участием «Сокола» на «Чебоксары 
Арена». 
 
Сам матч прошел весело и беззаботно, в теплой дружеской обстановке. 
Непрофессионалы отнюдь не собирались уступать хоккеистам и всякий раз на гол 
«Сокола» отвечали своим. Равенство в счете сохранялось почти до самого конца 
второго тайма, и лишь в его концовке спортсмены-профессионалы с трудом 
одерживает победу 7:5. Помог им в этом, наверняка, назначенный судьей в 
ворота болельщиков пенальти, иначе не известно еще, чем бы закончилась 
встреча. 
 
Но результат в этот день не имел абсолютно никакого значения. Главное - заряд 
отличного настроения, положительных эмоций и минуты непосредственного 
общения хоккеистов и их поклонников. Достаточно взглянуть на счастливые лица 
участников и гостей матча. За всю сорокалетнюю историю «Сокола» это, пожалуй, 
первое подобное мероприятие. 
 
Напоследок команды обменялись памятными подарками, сфотографировались, а 
ребята из «Сокола» раздали всем желающим автографы. 
 
 
 



ВАЛЕРИЙ ГЛУХОВ: ИГРАЕТ НЕ НОМЕР НА СВИТЕРЕ, А ИГРОК, КОТОРЫЙ 
НАДЕВАЕТ ЭТОТ СВИТЕР 
 
Источник: пресс-служба ХК «Тамбов». 
 
В преддверии плей-офф, пресс служба ХК «Тамбов», задала 7 одинаковых 
вопросов всем игрокам нашего клуба. На вопросы ответил защитник 
«волков» Валерий Глухов. 
 
1. Как связал жизнь с хоккеем? Где и как начал карьеру? 
- На самом деле, со мной произошла очень интересная история. Когда я был 
совсем ребёнком, я с мамой пошел на рынок за покупками. Рынок, как оказалось в 
конечном итоге, находился на территории дворца спорта ХК «Спутник». Так вот, в 
один прекрасный момент, когда мама что-то покупала, я пропал из ее поля 
зрения. Нашли меня на трибуне, я сидел и смотрел тренировку хоккейной 
команды. С того дня я и влюбился в эту игру. Чуть позже я начал заниматься 
хоккеем и первые свои шаги на льду сделал именно в школе «Спутника». 
 
2. Насколько комфортная жизнь в Тамбове? 
- В Тамбове меня все устраивает. Коллектив в команде рабочий, все условия для 
занятия любимым делом предоставлены. Сам город чистый, тёплый. 
 
3. Номер, под которым ты сейчас играешь, достался случайно или был 
выбран целенаправленно? Если бы была возможность, то какой номер 
выбрал бы? 
- Номер, можно сказать, достался случайно. Я выбрал его из тех, которые были 
свободны. А если говорить о том, под каким бы я хотел играть номером? Это, 
безусловно, номер 3, потому что в последнее время, до «Тамбова, играл под этим 
номером. Хотя, на самом деле, я не считаю, что от номера многое зависит. Ведь 
играет не номер на свитере, а игрок, который надевает этот свитер. 
 
4. Если бы была возможность нанести любое изображение или надписи на 
игровой шлем, что бы там у тебя было? 
- Все что должно быть на шлеме - уже есть. Я бы ничего добавлять не стал. 
 
5. Чем нравится заниматься в свободное от хоккея время? 
- Нравится ходить в кино. Очень люблю смотреть интересный фильм на большом 
экране. 
 
6. Назови события прошедших игр, которые ты считаешь самыми яркими 
для себя и самыми яркими для команды? 
- Самое яркое событие в 2016 году я считаю игру со «Славутичем», в которой мы 
с ребятами смогли вытащить матч со счёта 0:3, и довести этот матч до победы. 
Этим самым мы показали всей лиге, что мы команда с характером и будем биться 
до последней секунды. 
 
7. Нашел ли ты свою вторую половинку? И если да, то представьте её. 
- Воздержусь от ответа, это личное.  
 


